

Privée de sa cheville ouvrière ATS continue à cultiver la solidarité



Les bénévoles d'ATS et leur présidente (au premier plan) préparent les portes ouvertes des 26 et 27 avril. (Photo NR)

Pour permettre la poursuite d'activités de l'Association Terre de solidarité (ATS), Dolorès Lejeune a accepté la présidence de l'association. Habitante de Bernegoue, elle a d'abord été cliente d'ATS, puis bénévole et membre du bureau de l'association. Davantage axée sur la gestion, elle s'est lancée dans des formations sur la pratique du maraîchage. ATS cultive en effet une parcelle de 2,5 ha mise à disposition par la commune, et a obtenu le label bio, un atout mais aussi une contrainte, la démarche nécessitant de respecter un cahier des charges, comme la traçabilité.

Une succession difficile

Cette labellisation bio avait été voulue et obtenue par Dominique Brenier, tête pensante et cheville ouvrière d'ATS, qui vient de succomber à la maladie. Son rôle et son investissement dans l'association étaient tels que sa succession s'annonçait difficile. Mais Dolorès Lejeune peut s'appuyer sur les nombreux bénévoles qui sont restés et sur un bureau composé de Christine Laborde à la trésorerie, Pascal Lafond (adjoint) et Michel Labrid (secrétaire). L'es-

prit convivial et bienveillant est toujours très présent. Chaque semaine, sous les serres et sous l'abri, chacune s'attelle à une tâche, l'entretien ou la récolte, la mise en pots ou en paniers.

Le principe des trois tiers

Car la raison d'être d'ATS perdure, avec le principe des trois tiers. Les bénévoles qui cultivent les jardins de Bernegoue se voient réserver un tiers des paniers constitués ; des associations de solidarité partenaires, d'Emmaüs au Secours populaire, reçoivent un autre tiers, et le dernier tiers des paniers est attribué chaque semaine à des clients fidèles.

L'association Terre de solidarité organise deux journées portes ouvertes samedi 26 et dimanche 27 avril, avec plants de légumes, herbes aromatiques, farines légumineuses, miel bio d'un artisan local, etc. Il sera aussi possible de découvrir le site des Jardins de Bernegoue, et les bénévoles, et pourquoi pas de rejoindre l'équipe de bénévoles, sans laquelle Terre de solidarité ne vivrait pas.

Ginette Robert, tél. 06.12.53.72.23 ;
ats79230@gmail.com